



Casi un millar de familias pierden su piso por no poder pagar la hipoteca

Los juzgados granadinos de instrucción tramitaron a lo largo del año pasado más de 2.500 demandas, un 50% más que en 2007

La escalada de desahucios afectó en 2010 a 979 granadinos. Las cifras se han disparado desde 2007 y cada año baten récord. El juez decano, Francisco Sánchez Gálvez, espera que las demandas bajen en 2011. **J. R. VILLALBA P6 Y 7**



GRANADA SE VUELCA EN LA NUEVA GANIVET **P4-5**

Alcalde, concejales y cientos de vecinos asistieron a la apertura oficial de la calle. :: RAMÓN L. PÉREZ

PROHIBIDAS A PARTIR DE MAÑANA

Maratón de inauguraciones: cincuenta actos en una semana

El lunes empieza la precampaña y no se podrá ni presentar proyectos ni inaugurar obras. Los partidos apuran hasta el último minuto **P3-5**

G NOCHE DE 'COPAS' DE LA SELECCIÓN **P18-19**

BOTÍN RECLAMA A ZAPATERO QUE APARQUE EL DEBATE SUCESORIO
Los empresarios piden que no se adelanten las elecciones para no entorpecer el proceso de reformas **P44-45**

EL QUIJOTE EN TRES HORAS **P61-63**

EN LA UNIVERSIDAD
Ofrecen hasta 20 euros a toxicómanos por participar en un estudio **P12**

LIBIA
Los rebeldes plantan cara a Gaddafi y empiezan la reconquista **P41**

Plan renove electrodomésticos **sanchez** LOS CENTROS DEL HOGAR

DESCUENTOS DE HASTA 125€ EN ELECTRODOMÉSTICOS
Sujeto a vigencia y condiciones publicadas en BOJA, aprobada por la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia.

CARTA DEL DIRECTOR

RECTOR MAGNÍFICO LODEIRO

Los rectores reciben el tratamiento académico de 'rector magnífico'. Así, Francisco González Lodeiro es 'rector magnífico de la Universidad de Granada'. A eso me refiero en el título de estas líneas, no en la valoración como adjetivo del máximo cargo académico de esta institución, aunque me parece que a la vista de la situación y a modo de balance de su primer mandato, no hay quien le tosa, por lo que el orden de los factores o palabras, en este caso, no se altera y vale aquello del 'tanto monta'.

González Lodeiro tuvo que enfrentarse, no a uno ni a dos, sino a tres rivales muy potentes, como eran Antonio Campos, Rafael Payá o Luis Rico en las elecciones que se celebraron a finales de 2007. Le sirvió de mucho su experiencia anterior en el equipo de gobierno de Lorenzo Morillas y un conocimiento interno de esta institución centenaria, en la que resultan fundamentales los equilibrios y el ejercicio de un poder sumamente diplomático, exquisito en las formas pero contundente a la hora de castigar o premiar las fidelidades y apoyos.

Una gran ventaja a la hora de gobernar una universidad es que no existe oposición. El sistema de los partidos no se reproduce en el ámbito académico, aunque se respire mucha ideología y se conozcan claros posicionamientos de muchos profesores.

EDUARDO PERALTA

Se intenta mantener que la autonomía universitaria está por encima de los mortales. Lodeiro ha sabido hacerlo. Se esperaba de él más política que acción y gestión, pero ha sido justo al revés. Ha dialogado y ha sido respetado incluso entre los más distantes, como podía ser el PP. Con el alcalde de la capital ha mantenido unas excelentes relaciones, aunque al final no se pusieron de acuerdo en la compraventa de algunos edificios que abordaron. El problema fue el económico, como el que parece que les separa de cara a la Universiada, un proyecto que vendrá bien a Granada si se consiguen las infraestructuras deportivas previstas y sobre el que convendría un mayor compromiso por parte del Ayuntamiento.

No ha dejado que la Universidad dormitara y ha tenido más aciertos que errores, con un equipo bien conjuntado, aunque ha sufrido la lamentable pérdida de Florentino García Santos. Le ha faltado el Campus de Excelencia Internacional, un objetivo al que no hay que renunciar.

Es muy posible que las votaciones a rector tengan lugar a finales de mayo, casualmente muy cerca del día 22, cita de las municipales. Pero lo más elocuente es que nadie se presente para ocupar el despacho del Hospital Real. Lo malo es que se tengan que celebrar unas elecciones, con campaña incluida, si se sabe el ganador. Nos podíamos ahorrar tiempo y dinero.



Y ADEMÁS OPINAN

Tico Medina: Liz Taylor, aquel embriagador aroma a lilas [P25] **Esteban de la Heras:** Noche de Gloria [P36]

Joan Carles March: Botellón, alcohol y jóvenes [P35] **Carlos Morán:** Parranda [P9]

LA SEMANA

EL DATO

multas de los radares desde el 'frenazo' Desde que se implantó el límite de 110 km/h el pasado 7 de marzo, los radares de Tráfico no han 'cazado' a ningún vehículo en la provincia que haya cometido un exceso de velocidad. Miedo a las multas, precaución o ahorro de combustible. De todo un poco.

EL PERSONAJE



José Luis Sánchez El propietario de El Secadero de Alhendín se enfrenta a dos años y medio de prisión y a una indemnización de 30.000 euros para los vecinos que denunciaron los ruidos de su local. Una sentencia, recurrida, desproporcionada para algunos y justa para otros.

FOTO DE LA SEMANA

Granada se vuelca con la 'Roja' Desde que el jueves llegó a Granada la Selección, la ciudad se ha volcado con los jugadores, rindiéndoles el homenaje que les debía desde que conquistaron la Copa del Mundo. Aficionados, y no tanto, al fútbol han acogido de forma espectacular a nuestros campeones.



LAS CLAVES

Violencia de género. Suma y sigue Otro asesinato de una mujer ha conmocionado a la ciudad. Un policía jubilado acabó con la vida de su esposa, con la que se había casado por segunda vez, tras golpearla con un hacha y luego acuchillarla.

Lamentable espectáculo municipal Estamos asistiendo a acusaciones mutuas de todo tipo entre responsables políticos de distinto signo de la provincia, que acaban en los tribunales. No ha comenzado la campaña electoral, pero como siga esta línea, los jueces tendrán mucho trabajo.

Eva Yerbabuena bailará en el Generalife Ya tenemos espectáculo para los noches de agosto en el Generalife. Eva Yerbabuena será la protagonista con el montaje 'Federico según Lorca'. Una de nuestras mejores bailaoras y el poeta granadino más universal, de la mano y con el flamenco como nexo de unión.

ALFREDO AGUILAR

LUNES 28 y MARTES 29 DE MARZO DE 2011

MARGALIT MATITIAHU

TRES ENCUENTROS DE LA POETA JUDEO-ESPAÑOLA EN GRANADA

28 de marzo 17:00 h. "Historia, lengua y creación en sefardí", presenta: Melchor-Saiz Pardo
Salón de Actos de la Alhambra (Palacio de Carlos V)

28 de marzo 20:30 h. Documental "El secreto oculto", sobre las juderías españolas, presenta: F. Javier Álvarez
Biblioteca de Andalucía (C/. Profesor Sáinz Cantero, 6)

29 de marzo 20:00 h. "Sefarat en el corazón", diálogo con Gregorio Morales
Centro Literario, Artístico y Científico de Granada (Almona del Campillo, 2)



AdeC
cultura

IDEAL
fundación
vocento

CGE
CONFEDERACIÓN GRANADINA
DE EMPRESARIOS

Se busca cocainómano de fin de semana para estudio universitario

**CARLOS MORÁN****ANDREA G. PARRA**

Científicos de la Facultad de Psicología de Granada ofrecen anonimato y entre 10 y 20 euros a los adictos que participen en la experiencia

GRANADA. El nombre de la página web que sirve de reclamo para captar personas que colaboren en un estudio académico es provocativo: www.cocainagranada.es. Directo, contundente y llamativo. Hay que tener mucha flema para frenar al dedo índice y no hacer 'click' en una dirección así. Primer objetivo conseguido: suscitar la curiosidad... y cuanto más, mejor. Luego, el contenido de la web seguramente no es el esperado, pero tampoco deja indiferente. «Investigación de los efectos de la cocaína. Si consumes y tienes entre 18 y 35 años, puedes ganar 20 euros de forma sencilla participando en una investigación universitaria», explica de qué va la historia un texto sin ilustraciones ni adornos de ninguna clase.

La web incluye un número de teléfono móvil. Al otro lado, una voz confirma punto por punto la información... salvo en un extremo: la recompensa «por las molestias» es de diez euros. Por lo demás, «va en serio». Es una indagación oficial de la Facultad de Psicología de la Universidad de Granada (UGR): se trata de recopilar datos para una tesis doctoral dirigida por la profesora María Teresa Bajo, que desarrolla su labor en dicho centro académico.

Bajo es una autoridad en psicología. El pasado mes de febrero, participó en Washington en el Encuentro Anual de la Asociación Americana para el Desarrollo de la Ciencia –fue la única docente de la UGR que estuvo en ese foro–, la sociedad científica más importante y prestigiosa del mundo. Allí presentó los últimos resultados de su investigación sobre bilingüismo y atención.

Políglotas, menopausia...

El currículum de la profesora Bajo, del departamento de Psicología Experimental y Fisiología del Comportamiento de la UGR, garantiza que lo de la 'coca' no es una broma o un negocio confuso. Y, por supuesto, desmiente que haya manejos ilegales detrás. La remuneración de diez euros –20 según la web y los carteles– es para que los aspirantes



Uno de los carteles callejeros que pide voluntarios para el estudio académico. :: M. V. COBO

Un precedente: una investigación sobre el consumo de 'Khat'

Manuel Ruiz, la Universidad de Granada y la de Leiden ya han colaborado en un estudio similar al que ahora pretenden llevar a cabo con los cocainómanos de fin de semana. Entonces, los especia-

listas esforzaron en desentrañar los efectos de la droga conocida como 'Khat', un estimulante vegetal parecido al tabaco y cuyo consumo está muy extendido en África y Sudamérica. Según la web bahianoticias.com, que se hizo eco de aquella investigación, la ingesta frecuente de esa sustancia disminuye el autocontrol, «con todas las consecuencias po-

tencialmente peligrosas que esto implica». Por ejemplo, decía la citada publicación, puede hacer que el consumidor de 'Khat' tenga un comportamiento temerario al volante o inclinaciones criminales.

El uso moderado de esta droga, que está permitida en diversos países, no plantea este tipo de problemas.

se paguen el autobús –o el taxi– para llegar hasta Psicología. «Todo está justificado y tenemos los recibos», confirma. «No le damos dinero para la droga», sentencia para alejar cualquier suspicacia.

«La iniciativa ha pasado por un comité ético y ha sido aprobada. No hay demasiadas formas de contactar con personas que puedan servirnos. Hemos hecho la web y hemos colocado carteles», explica el interlocutor telefónico, que es Manuel Ruiz, el propio doctorando.

La 'captación' de cocainómanos

de fin de semana para elaborar una tesis doctoral no es una iniciativa aislada. En las facultades de la UGR y también fuera de ellas, proliferan los carteles que avisan de que tal o cual investigador necesita tal o cual perfil para realizar su tesis. No son raros ese tipo de anuncios. Un día son mujeres menopáusicas, otro, personas políglotas... El método más tradicional suele ser el más directo y efectivo para conseguir el objetivo: un letrero en una farola o en una pared, y a esperar pacientemente.

Sin embargo, fuentes universi-

tarias consultadas por IDEAL admiten que lo que ya no es tan normal es que exista una gratificación para los que acepten participar en la experiencia. Pero, claro, es que el ensayo tampoco es demasiado habitual. Los especialistas en drogodependencias saben que, en su campo, no es fácil conseguir voluntarios para una pesquisa científica. Pedir colaboración a un adicto a la cocaína, aunque sea de fin de semana, no es sencillo.

En este sentido, el modesto estipendio estaría justificado. En

cuanto a su origen, el dinero el dinero sale de la partida asignada al proyecto de investigación en cuestión.

La vicerrectora de Investigación de la Universidad granadina, María Dolores Suárez, confirmó a este periódico «normalmente no se paga» a las personas que participan en una investigación, aunque hay excepciones para sufragar los desplazamientos.

Por lo demás, Suárez, insistió en que todos los gastos, por muy menudos que sean, deben estar justificados. «Está todo absolutamente controlado». También advirtió de que el comité de ética «es muy estricto» cuando un estudio necesita del concurso de personas.

Dos días y sin análisis

Aparte de la gratificación –10 o 20 euros, pero, en cualquier caso, una cantidad humilde–, los promotores de la investigación ofrecen –no podía ser de otra forma– confidencialidad a manos llenas. «Todos los datos se destruyen cada semana. El anonimato está garantizado».

Quien cumpla los requisitos –el fundamental es ser consumidor de cocaína de fin de semana– no deberá someterse a ninguna prueba médica. Al parecer, se había corrido la voz de que los voluntarios tenían que hacerse análisis de sangre –se supone que para demostrar que, efectivamente, son consumidores de 'coca'–. No es cierto. La persona que quiera participar tiene que pasarse un par de días por la Facultad de Psicología para rellenar unos test y poco más.

Según la propia web, «esta investigación está encaminada a observar los efectos de esta sustancia –la cocaína– sobre los procesos cognitivos», sobre la forma en que adquirimos e interiorizamos conocimientos.

«El consumo de cocaína se ha disparado en la última década en Europa, ha bajado el precio de ésta, por lo que no es una droga de élite», agrega la página.

Los expertos de la Universidad de Granada destacan en este sentido que, paulatinamente, ha ido consolidándose un nuevo perfil de adicto: los llamados «consumidores recreativos», aquellos que 'se meten' solo cuando salen de fiesta. «Nuestra meta es desvelar cuales son los problemas cognitivos a largo plazo del consumo recreativo de cocaína. Nuestro objetivo es medir los efectos del uso recreativo de la cocaína. El proyecto forma parte de una investigación conjunta de la Universidad de Granada y la Universidad de Leiden (Países Bajos)», aclara la propia página de Internet la paternidad del experimento.

¿Y cómo ha funcionado hasta ahora la singular 'campana de captación'? Pues no demasiado bien, según admiten sus promotores. «Han llamado muy pocos», dicen.